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Gobernador y 
Consejo Regional 
juraron ayer para el 
período 2025-2029

en ceremonia ciudadana realizada en la explanada de los edificios públicos

Óscar Crisóstomo recalcó que “todos nuestros esfuerzos estarán centrados en hacer 
de este territorio, una mejor región para vivir”. También dijo que seguirá exigiendo 
enérgicamente ante el nivel central y el gobierno de turno, “contar con mayores atribuciones”.

E
l primer gobernador de Ñuble 
electo democráticamente, 
Óscar Crisóstomo Llanos (PS), 
asumió ayer por la tarde su 
segundo período al mando 

de la región.
Lo propio hicieron quince de los 

dieciséis consejeros regionales para el 
período 2025-2029, trece de los cuales 
debutan en dicha función. Sergio Ruiz 
se ausentó por motivos de fuerza mayor 
y jurará en los próximos días.

La máxima autoridad regional juró 
el ejercicio de su cargo frente a la ciu-
dadanía, en una ceremonia ciudadana 
enmarcada en una sesión extraordinaria 
del Consejo Regional, que se realizó en 
la Explanada de los Edificios Públicos, 
junto a alcaldes, concejales y autoridades 
de gobierno.

En ella, prometió ejercer como gober-
nador regional durante los años 2025 
hasta el 2029.

Luego del juramento del jefe regional, 
correspondió a cada uno de los consejeros 
y consejeras pasar adelante, ocasión en la 
que el secretario ejecutivo leyó el acta de 
proclamación correspondiente, para que 
tomaran posesión de su nuevo cargo. 

El gobernador Crisóstomo comenzó sus 
palabras agradeciendo el apoyo en esta 
segunda elección “que como dije desde 
el primer día, asumo con humildad y con 
la enorme responsabilidad de liderar por 
los siguientes cuatro años los destinos 
de la región”.

Junto con ello, destacó el trabajo del 
Consejo Regional 2021-2024, que terminó 
sus funciones recién el viernes pasado, 
y que fue fundamental. 

isabel charlín reyes
icharlin@ladiscusion.cl 
fotos:cristian cáceres

“Ñuble Avanza” es la frase con la que se quiso graficar la gestión del 
Gobierno Regional durante el 2024. Durante el período se puso en mar-
cha la carrera de Medicina en la UBB; se iniciaron las obras del Instituto 
Teletón; el diseño de la Escuela de Formación de Carabineros y la puesta 
en marcha de la Casa de Acogida, que dará alojamiento a quienes viven 
en zonas rurales y necesitan tratamientos médicos en Chillán.

Ñuble avanza

“Mi reconocimiento para cada uno 
de ellos, por su voluntad, su espíritu de 
trabajo en equipo y visión estratégica”, 
sostuvo la autoridad.

El Consejo pasado aprobó un total de 
261 iniciativas, pasando de 44 proyectos 
el 2021 a 99 el 2024, lo que representa 
un aumento de un 225% con respecto al 
inicio de su funcionamiento. 

Por otra parte, el ente colegiado mostró 

una clara confianza en las iniciativas 
cuya unidad técnica era un municipio, 
o bien, beneficiaban directamente a una 
comuna, representando cerca del 60% de 
los proyectos.

En ese sentido, el gobernador Cri-
sóstomo agradeció el compromiso de 
cada uno de los consejeros y consejeras 
regionales salientes, no solo con la pro-
vincia a la cual representaron, sino con 

toda la región, y destacó que “tal como 
ha sido la tónica durante los últimos 
años, hemos demostrado confianza en 
los municipios a la hora de presentar sus 
proyectos, para ser las unidades técnicas 
de iniciativas que benefician directamente 
a sus comunas, porque ellos saben cuáles 
son las urgencias y necesidades de sus 
territorios, pueden enfrentar de manera 
inmediata alguna emergencia, en fin, 

Ayer comenzó sus 
labores el Consejo 
Regional 2025-
2029, encabezado 
por el gobernador, 
Óscar Crisóstomo.
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Ñuble es región gracias a sus 21 comunas, 
por lo tanto, los recursos que manejamos 
como Gobierno Regional, hemos querido 
que se aprueben de manera transversal, 
beneficiando a todos los vecinos y vecinas 
de la región”. 

Agregó que “las cifras así lo avalan, 
aumentamos en un 225% la cantidad de 
proyectos que aprobamos por año, eso 
quiere decir que existieron iniciativas 
mejor diseñadas, que presentaban el sentir 
de este Consejo, que estudió cada una de 
las iniciativas y las respaldó en conciencia, 
por el bien de la ciudadanía”, dijo.

Oposición enfrentará unida este pe-
ríodo

Distinta visión tiene Lorena Jardua 
Campos (UDI), primera mayoría regional 
de consejeros regionales, quien estableció 
algunos pilares que marcarán su estilo de 
trabajo: liderazgo para unir a la oposición, 
fortalecimiento de la transparencia al 
interior del GORE y priorización de los 
proyectos estratégicos de desarrollo.

“El primer desafío que tenemos como 
oposición es establecer una ruta clara de 
trabajo colaborativo, con prioridades 
específicas, de manera de balancear la 
discrecionalidad del gobernador. Hoy 
tenemos serios problemas de desempleo, 
falta de oportunidades por ausencia de 
inversión y un presupuesto que termina 
subsidiando a los órganos sectoriales”, 
sostuvo la consejera regional.

Prueba de ello, dijo, “es que las inicia-

El primer desafío que tenemos como 
oposición es establecer una ruta clara de 
trabajo colaborativo”

lorena jardua
consejera regional punilla

Estamos dispuestos a seguir con el mis-
mo desempeño y estrategia, para sacar 
adelante a la región”

iter stuardo
consejero regional itata

REMATE
JUDICIAL

MARÍA SOLEDAD AGUILAR LAZCANO
RNM 1238 - MARTILLERA PÚBLICA

FONO 961862556

MIÉRCOLES 08 DE ENERO DE 2025, a las 11,30 Hrs, en Camino San Bernardo 
Parcela N° 29, Orden Primer Juzgado civil causa rol C-5821-2019 Caratulado Banco 
Santander Chile con Sociedad de transportes Chillán MEJOR POSTOR REMATARE:

1 BUS MARCA SCANNIA, AÑO 2010, MOD. K380B PU.CHFX.78-8, BUEN ESTADO FUNCIONANDO.
1 BUS MARCA SCANNIA, AÑO 2011, MOD. K380B PU.CWHD.70-8, BUEN ESTADO FUNCIONANDO.

A la vista días 6 y 7 de Enero de 10 hrs a 13 hrs y de 15 hrs a 18 hrs. pago contado 
efectivo o transferencia bancaria comisión e imptos legales, GARANTÍA $500.000 

Y se reciben solo los días 06 y 07, entrega inmediata.

“Impulsaremos un 
eje metropolitano que 
conecte a la intercomuna 
Chillán-Chillán Viejo”
Los gobernadores de Chile, agrupa-
dos en Agorechi, han dado una dura 
batalla por lograr mayor descentra-
lización para las regiones.
Al respecto, el gobernador Óscar Cris-
tóstomo aseguró que “persistiremos 
enérgicamente ante el nivel central y 
el gobierno de turno, en contar con 
mayores atribuciones que permitan 
avanzar con señales claras. Hace más 
de un año está en el parlamento, 
la Ley de Regiones Más Fuertes, 
cuerpo legal que se hace cargo de 
este avance, que facilita la ejecu-
ción del presupuesto, permitiendo 
llegar más rápido con soluciones a 
nuestros vecinos y vecinas (…) Desde 
esta tribuna, le pedimos también a 
los parlamentarios, en particular a 
los de nuestra zona, que tengan en 
cuenta que serán evaluados por el 
apoyo a las regiones: que el poder 
se debe compartir y que el principal 
beneficio no está en las autoridades, 
sino en cómo respondemos a la 
comunidad”, dijo.
En cuanto a los ejes de esta segunda 
administración, Crisóstomo recalcó 
que “todos nuestros esfuerzos estarán 
centrados en hacer de este territorio, 
una mejor región para vivir, y eso 
implica mejorar más aún la percep-
ción de seguridad, en colaboración 
estrecha con las policías; también 
significa, seguir colaborando en 
acercar la atención de salud, con 

condiciones más dignas para toda 
la comunidad, y sobre todo, mejo-
rando la oportunidad en la atención; 
y por cierto, hablar de desarrollo, 
también implica crecer, apoyar a los 
emprendedores, trabajar para que 
todos los factores habilitantes del 
desarrollo estén presentes e instala-
dos, una mejor conectividad digital 
y vial, una respuesta oportuna a las 
emergencias y una mejor transición 
eléctrica son elementos claves de 
este desafío”, aseveró.
El equipo el Gobierno Regional ya se 
encuentra trabajando con los alcaldes 
de Ñuble y el mundo privado, “para 
que en los próximos meses suscri-
bamos el Acuerdo por el Desarrollo 
de Ñuble, que nos permitirá fijar la 
hoja de ruta, respondiendo a nues-
tras prioridades y también al sueño 
de desarrollo de cada comuna de 
la región. Sin distinción de visiones 
políticas, sino poniendo en el centro 
a sus habitantes. Trabajaremos en 
obras emblemáticas por provincia 
y comuna, para avanzar hacia la 
región del decenio, que se proyecte 
imponente al futuro, con proyectos 
como, por ejemplo, un eje metropo-
litano que conecte a la intercomuna 
Chillán – Chillán Viejo, en un circuito 
vial moderno, con iniciativas que 
fortalezcan el patrimonio, el arte, el 
deporte, la ciencia, y por cierto, la 
calidad de vida de las personas”.

tivas de inversión del Gobierno Regional 
pasaron desde $16 mil millones el año 
2021, a menos de $10 mil millones en 
2023, aumentando sistemáticamente 
el traspaso de recursos hacia otras ins-
tituciones públicas, en desmedro de la 
ejecución propia”.

“Vemos también un desbalance en la 
inversión por comuna. Llama la atención 
que cinco municipios se estén llevando 
el 67% del presupuesto, mientras que la 
capital regional Chillán registre apenas 
el 8% del total invertido, y San Carlos, un 
pobre 1%, según un estudio de la Uni-
versidad del Desarrollo dado a conocer 
en el mes de abril. Eso no puede seguir 
ocurriendo”, comentó.

Lorena Jardua agregó que “es fun-
damental establecer un programa 
robusto para asistir técnicamente a 
los municipios, de manera que los 
habitantes de comunas más pobres no 
queden rezagados por culpa de la falta 
de articulación política. Esta iniciativa es 
urgente por el índice de extrema pobreza 
de Ñuble (4,2%), que es superada solo por 
la Región de Tarapacá (4,5%)”.

Por último, Jardua hizo un llamado 
a pensar Ñuble en grande y establecer 
prioridades estratégicas.

“El Gobierno Regional, y en particular, 
desde el Consejo Regional, debemos 
involucrarnos activamente en un plan 
concreto de desarrollo turístico, en 
la Zona Económica especial para la 
agricultura, y en establecer puentes 
con el MOP, para orientar en conjunto 
el desarrollo de la conectividad regional 
y el acceso al agua”.

En esa línea, sostuvo que “debemos 
dejar atrás la mirada micro y los excesivos 
diagnósticos. Es momento de trabajar 
unidos para encaminar a Ñuble hacia 
un mayor nivel de desarrollo”.

En tanto, con gran optimismo y ener-
gía, pero algo triste por los consejeros 
que partieron, juró el consejero Iter 
Stuardo (ind.-DC), el más votado de la 
provincia de Itata.

“Hay amigos que dejaron sus cargos, 
con quienes hicimos un gran trabajo. 
Pero hoy estamos acá, dispuesto a seguir 
con el mismo desempeño y estrategia 
como lo hemos hecho durante tantos 
años, para sacar adelante a la región”, 
manifestó.

Éste es el segundo Consejo Regional de 
Ñuble que cuenta con representación de 
las tres provincias. Está compuesto por 
dieciséis integrantes, de los cuales trece 
debutan en el cargo. Cinco de ellos son 
mujeres, y las tres primeras mayorías 
en cuanto a votación son Lorena Jardua 
(Punilla), María Elena Acuña (Diguillín) 
y Arnoldo Jiménez (Punilla).

Desde el punto de vista político, la 
UDI y el Partido Socialista cuentan con 
tres representantes respectivamente; en 
tanto, Renovación Nacional y el Partido 
Republicano con dos cada uno. El Partido 
Social Cristiano tiene una consejera 
regional y cinco son independientes. En 
total, nueve de los dieciséis miembros 
son afines a la derecha. 

Finalmente, son tres los consejeros 
reelectos: Lorena Jardua y Arnoldo Jimé-
nez, ambos por la provincia de Punilla, 
e Iter Stuardo por Itata.

Cores por provincia 
Diguillín: Geraldine Aravena Godoy 

(PSC), Carlos Chandía Bravo (UDI), 
Bárbara Hennig Godoy (RN), María Elena 
Acuña Olivera y Christopher Casanova 
González (REP), Mario Urra Zambrano 
(ind.-DC), Daniela Guzmán Yévenes y 
Marcelo Cifuentes Cifuentes (PS).

Itata: Carlos Garrido Cárcamo (UDI), 
Dalibor Franulic Muñoz RN), Iter Stuar-
do Malverde (ind.-DC) y Wilson Ponce 
Hernández (ind.-PR).

Punilla: Lorena Jardua Campos (UDI), 
Sergio Ruiz Aedo  (ind.-RN), Arnoldo 
Jiménez Venegas (ind.-PR) y Pablo 
Jiménez Acuña (PS).
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